

qui composent la première partie de ces Mémoires, ce qui nous a paru plus digne de tenir place dans une histoire d'Arménie; savoir: l'Etat ancien et présent de ce Royaume, autrefois très-florissant; son Gouvernement Ecclésiastique, et les moyens dont la Providence s'est servie pour y établir et y conserver le Christianisme.

Comme les Rois et les Patriarches de l'Arménie ont eu la principale part dans l'établissement et dans l'affaiblissement du Christianisme dans ce Royaume, nous avons cru faire plaisir à ceux qui liront ces Mémoires, de leur exposer dans ce Chapitre l'ordre des Rois qui ont gouverné l'Arménie pendant plusieurs siècles, et celui des Patriarches qui se sont succédés les uns aux autres sur le Trône Patriarcal, depuis saint Grégoire, que les Arméniens ont surnommé l'Illuminateur, jusqu'au temps présent. Entre ces Patriarches, on en verra plusieurs qui ont mérité d'être mis au nombre des Saints; et l'Arménie honore aussi comme Saints quelques-uns de ses Rois.

Les Chapitres suivans expliqueront le Rit des Arméniens schismatiques dans l'administration des Sacremens, et les erreurs où le schisme les a insensiblement conduits.

Enfin, le dernier Chapitre sera en faveur de nos frères qui sont en France, et qui souhaitent et demandent à nos Supérieurs la permission de venir partager avec nous les travaux de nos Missions. Ce Chapitre contient des règles pour annoncer utilement